

Editor y Administrador:  
LUIS CARTIN G.

Apartado de Correos: 111  
Teléfono No. 3131

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

OFICINA:  
= Imprenta San José =  
Calle 3a. Sur. No 827  
150 v. al S. del Colegio de Sritav.  
Suscripción mensual: ₡ 2,00  
Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 3 DE AGOSTO DE 1930

Número 3500

## Salve Regina

Dios te salve, oh Reina magestuosa,  
Vida nuestra, dulzura y esperanza!  
Este valle cruzando,  
Los hijos de Eva, en marcha fatigosa,  
En TI. gimiendo, cifran su confianza,  
A TI acuden llorando!  
Ea, pues, Señora y abogada nuestra,  
Vuelve tus ojos misericordiosos  
A este Mundo terreno  
Y al terminar este destierro, muestra  
A quienes por su amor están ansiosos,  
Al Hijo de tu seno,  
A JESUS el bendito y el divino,  
Al que nos redimió con sus dolores!  
Oh clemente, oh piadosa  
Madre nuestra de rostro peregrino,  
Dulce VIRGEN, que al lado de las flores  
Eres la más hermosa!  
Y por nosotros ruega, Madre amada,  
Madre del gran Señor de los Señores,  
Para que dignos seamos  
Al final de la mísera jornada,  
De alcanzar las promesas y favores  
A que tanto aspiramos!

MAGÓN

(Hecha bajo la impresión causada por el dolor que embargaba su corazón durante la cruel enfermedad que aquejó a su muy querida hermana doña Marcelina de Chable, hasta producirle la muerte.)

## Notas Deportivas

Por acuerdo de la Directiva de la Liga, mañana en la Plaza Viquez se efectuará un hermoso desfile de todos los clubs ligados, vistiendo sus uniformes correspondientes, con el fin de entregar el diploma y el estandarte al Campeón de este año, obtenido por su magnífica actuación, por el Goldshmit.

Fue designada la señorita Carmen Chaves, hermana del mejor Chief Umpire con que cuenta la Liga Natividad Chaves, para la entrega de la bandera. Además se jugarán dos encuentros de 5 innings cada uno entre el Cleveland y Goldshmit, Real y Pakard.

El Presidente Honorario de Liga, Sr. don Antonio Facio, ha obsequiado un regalo para el Campeón; también será entregado mañana.

L. C.

Para salas  
Buenas y bonitas alfombras de linoleum distintos tamaños; cortinas varias clases, persianas, visillos y gran surtido de preciosos adornos.  
Heredia. Tienda Benavides

## Como son los veinte mil policías de Londres, que más bien parecen monumentos humanos

En la capital del Imperio Británico existen 20.000 policías.

Los niños acuden a su sombra para sentirse seguros ante la insolencia del «testaforte» del barrio.

Son monumentos enormes gruesos, monumentales, solemnes ante los cuales se detienen reverentes los omnibuses y taxis.

Son monumentos revestidos de largas casacas azules que rematan en los brazos con lonas blancas y sobre el rostro severo que estilizan unos bigotitos agudos, avanzan la sombra de pesados cascos.

Estos 20.000 gigantescos policías londinenses, conocidos familiarmente con el mote de «Booby», constituyen sin duda el orgullo más legítimo de Inglaterra,

## Con nuestros favorecedores

La iniciación de nuestras ediciones de ocho páginas, que habíamos anunciado para el día de hoy, por dificultades de última hora nos vemos precisados a transferirla para el jueves próximo, lo que comunicamos a nuestros favorecedores, y en especial a nuestros anunciantes, rogándoles se sirvan disculparnos en obsequio a nuestras constantes preocupaciones por mejorar los servicios. Nos proponemos desenvolver un plan que, si logramos realizarlo, merecerá a no dudarlo, las simpatías de nuestros lectores; dedicaremos especial atención a la sección informativa y procuraremos en artículos de fondo, desapasionados y oportunos, tratar los problemas nacionales y encauzar la opinión. Esperamos para ello, contar como hasta ahora, con el apoyo del comercio anunciador.

## Del Exterior

### Poblaciones incendiadas en China

Pekin.—Noticias recibidas en esta capital anuncian que los comunistas en el término de tres días han incendiado más de treinta poblaciones en las márgenes del río Yangtzel.

### El dirigible R-100

Nueva York.—Los periódicos creen posible que el dirigible inglés actualmente en el Canadá después de una feliz travesía, haga una visita a los Estados Unidos.

### Maestras costura

Maya, crinol, crochit todo número, hilos D.M.C. en colores, agujas para tejer, de metal y de hueso, lanas en ovillo y matejas, dedales etc.

Heredia. Tienda Benavides.

porque cada uno de ellos simboliza el más respetuoso agente de las leyes del Imperio. Con razón se afirma que la mejor policía del mundo está en Inglaterra.

## Cultos Religiosos en la Parroquia de La Merced

Domingo 3 a sábado 9 de Agosto de 1930

Domingo 3 (Primer Domingo)

Misas: 5, 6, 7, 8 y 10 con pláticas.  
REUNIONES: 2-3 Cofradía de la Santísima Trinidad.  
3-4 Asociación de las Hijas de María.  
6½-7 Conferencia de San Vicente de Paul.  
7 p. m. Rosario, Catecismo de adultos y Bendición con su Divina Majestad.

Lunes 4

5½ Procesión y Misa cantada de las Madres Católicas.  
7 hs. Misa fúnebre con Revestidos por el finado don Telsforo Vargas. (Aniversario.)  
2-3 p. m. Reunión de las Madres Católicas.

Martes 5

5½ Misa cantada a Nuestra Señora de los Angeles (intenciones de la señorita Natalia Vargas.)  
7 hs. Misa fúnebre con Revestidos por el finado Juan Rafael Rodríguez.

Jueves 7

5½ Misa cantada al Santísimo Sacramento, por el remedio de la crisis y por la prosperidad de la agricultura nacional.  
7 hs. Misa fúnebre por la finada doña Enriqueta S. de Maza.

Viernes 8

5½ Misa fúnebre por la finada doña María Cristina de Herdicia.  
7 hs. Funeral completo por los finados de la Parroquia y deudos de quienes hayan dado sus limosnas en la alcancía de ánimas.

Sábado 9

5½ Misa en honor de Nuestra Señora de Mercedes, por todas las asociaciones y cofradías de la Parroquia, por su bien y florecimiento.

7 hs. Procesión y Misa del Smo. Corazón de María.  
REUNION de la Cofradía de 2-3 p. m.  
Avisos.—1º. En la rifa de un paraguas que hacía la Srita. Jael Castro resultó premiado el N° 9 de la lista 16.

2º. Se previene a todos los feligreses, que para hacer cumplir las órdenes terminantes de la Santa Iglesia Católica, el Cura de la Parroquia nombra y da toda autoridad a las señoras y señoritas siguientes: Comendadora de la Tercera Orden Mercedaria, doña Mariana de Casasola, doña Concepción Meza v. de Zamora, doña Ninfa de Infante y señoritas Isolina y Ramona Vargas, para que por amor a Dios y por el decoro de la Santa Iglesia, llamen la atención y aun impidan a señoras y señoritas que estén inconvenientemente vestidas contra las normas de la Modestia cristiana, el acercarse a recibir la SANTA COMUNION.

Con esta advertencia, nadie debe llevar a mal que dichas personas encargadas de este celo, cumplan con su cometido; y para evitar dificultades, nadie se presente en el Comulgatorio inconvenientemente vestida, porque si se le ha llamado la atención y desobedece, se la dejará sin Comunión. En guerra avisada, no muere soldado, dice el refrán castellano; «y es mejor curarse en salud», decía el Príncipe del habla castellana.

### Nuevas palabras admitidas

Madrid.—La Real Academia de la Lengua española ha celebrado sesión bajo la presidencia de su director, don Ramón Méndez Pidal.

Se examinaron varios americanismos. Se trató de la palabra «loja», nombre con que era conocida en el siglo XVII una bebida alcohólica, y en cuya composición curaban la miel y otros productos, y que en la actualidad se usa bastante en América.

Acordaron los reunidos incorporar a nuestro idioma la palabra «maqueta», de origen italiano, admitida por el uso.

Respecto a «paritaric», se convino en la necesidad de admitirla en el concepto de Tribunal, con que aún no figuraba en el Diccionario.

### Anunciar es vender

### El Duelo con motivo de la muerte del Sr. de Peralta

Paris.—Por la residencia del Ministro de Costa Rica Marqués de Peralta, fallecido súbitamente, han desfilado miembros del cuerpo diplomático, nobleza de varios países, socios de diversas entidades científicas, periodistas y numerosos miembros de la Colonia Latino Americana. El Gobierno español se ha hecho representar en los funerales mediante su Embajador.

### Desórdenes en Bombay

Bombay.—A consecuencia de los desórdenes ocurridos en esta ciudad hay 300 nativos heridos y 50 policías lesionados.

### Agradecimiento a Na. Sa. de Ujarrás

Hago por este medio público testimonio de mi más ferviente gratitud a Nuestra Señora de Ujarrás por un favor que me hizo. MARÍA M. DE FONSECA

## Dos beneficios positivos para el público

Caloríferos de cocina (hasta de 880 watts) .. ₡ 10-00 mensuales.

Servicio Telefónico para Profesionales,  
(teléfonos de pared, San José, Cartago,  
Heredia, Alajuela) ..... ) ₡ 10-00 mensuales.

Dos considerables rebajas que esperamos ha de tomar muy en cuenta el público costarricense.

Dos rebajas, que nos complacemos en anunciar, porque van en beneficio exclusivo de nuestros clientes.

# Nuevas auroras para Costa Rica

A los señores diputados, a los obreros y trabajadores en general

Crean Uds. que el trabajo agrícola intensificado de una manera especial en los productos que con su exportación representan la riqueza pública, como son el banano, café, cacao, arroz, maíz, verduras, maderas y hule, no son la bienandanza del pueblo trabajador como civilización y progreso en nuestra Patria? Cuyo dinero que produce esta labor agrícola nos presenta un engrandecimiento de alta estima en lo social y moral, pues con el trabajo y la producción unidos a una economía regularizada nos hace obtener una vida espiritual en nuestros hogares, flagelados hoy por una miseria en lontananza ocasionada en parte por nuestras malas costumbres, siendo una de ellas y tal vez la más importante; el gastar más de lo que producimos o ganamos, lo cual nos tiene hoy al borde de un precipicio o desequilibrio social.

Esta falta de economía mal comprendida en la administración pública

y en la mayoría de nuestros hogares, en todas las clases sociales, con especialidad la clase media y en la clase trabajadora, la cual nunca ha querido por varios factores insignificantes, entrar en una organización social, de recaudación voluntaria de una pequeña parte de sus salarios semanales para contribuir a la formación colectiva de sociedades de protección en sus diferentes ramos.

Hay el ejemplo de una Sociedad Cooperativa Constructora que nos brinda buenas comodidades de ahorro en muchos sentidos; y le volvemos la espalda a sus iniciativas en diferentes ocasiones de la vida.

Tenemos una Sociedad de Seguros de Vida Costarricense con muchos años de establecida, y no creemos comprender el alcance de sus beneficios.

Hay un Banco Nacional de Seguros de Vida con el aliciente principal para los obreros y trabajadores en general,

sobre el seguro de accidentes en el trabajo y no cuidamos de su engrandecimiento tomando pólizas a fin de aprovechar los anhelos benéficos que esas Instituciones nos ofrecen. ¿Cuál es la causa de esta utopía e idiosincrasia en nuestro ambiente de vida? Una y muy esencial: la falta de cultura intelectual y cultura doméstica.

Tenemos cultura física muy avanzada, bellas y bien desarrolladas señoritas que juegan con maestría admirable una sección de Tennis, de basket ball, de briquet, de gimnasia sueca, pero sabrán vencer estas matronas del mañana las vicisitudes que trae la vida licenciosa de un marido jugador, bebedor, o enamorado y despilfarrador de sus haberes, o sabrán esos jóvenes de hoy día, los cuales están llenos de esa cultura física de que nos habla la sección Apra en sus considerandos o pensamientos de hombres idealistas, que si escriben esos luminosos pensamientos solo se pueden aplicar a sociedades cultas por su formación en la comprensión de que el trabajo es la base del capital por medio de la economía, uniendo estas virtudes a una educación cívica, cuyo sostenimiento esencialmente, es el buen sentimiento en el corazón de la persona.

Hemos visto desfilar en los Ministerios de Educación Pública, a hombres afiliados a diferentes agrupaciones y de varias denominaciones, con un talento elevado: pero en el fondo de esos Ministerios encontramos pueblos sin escuelas y maestros mal remunerados, no por falta de preparación sino porque no les alcanzó la simpatía de sus superiores en ideas, o bien el favoritismo oficial. Se podrían presentar testimonios de estas verdades a granel y bien razonadas.

Muchos maestros y maestras bien preparados, han tratado de inculcar en el corazón y mente de sus alumnos el amor a la agricultura por medio de pequeños campos de ensayo, pero muchas veces esos Apóstoles no han encontrado Cirineos valientes que les hayan ayudado en la tarea de hacer que el niño aprecie la agricultura como la base en que descansa el carro de la civilización y progreso en nuestro

Siga Ud. en la cuarta plana

# Palabra Divina

El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo XVI. versículos 1 al 9, según San Lucas:

«En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos esta parábola: Había un hombre rico que tenía un mayordomo, el cual fué acusado delante de él como dissipador de sus bienes. Y le llamó, y le dijo: ¿Qué es esto que oigo decir de tí? Da cuenta de tu mayordomía, porque ya no podrás ser mi mayordomo. Entonces el mayordomo dijo entre sí: ¿Qué haré porque mi Señor me quita la mayordomía? Cavar no puedo, de mendigar tengo vergüenza. Yo sé lo que he de hacer para que, cuando fuere removido de la mayordomía, me reciban en sus casas. Llamó, pues, a cada uno de los deudores de su Señor, y dijo al primero: ¿Cuánto debes a mi Señor? Y este le respondió: Cien barriles de aceite. Y le dijo: Toma tu escritura, y siéntate luego, y escribe cincuenta. Después dijo a otro: Y tú, ¿cuánto debes? Y él respondió: Cien coros de trigo. Y le dijo: Toma tu vale y escribe ochenta. Y loó el Señor al mayordomo infiel, porque lo hizo cuerdate, porque los hijos de este siglo más sabios son en su generación que los hijos de la luz. Y yo os digo: Que os ganéis amigos de las riquezas de iniquidad para que cuando falleciereis os reciban en las eternas moradas»

## REFLEXION

Ese rico y poderoso señor del Evangelio no es otro que Dios mismo, y en el mayordomo estamos representados todos los cristianos que indefectiblemente haremos de dar cuenta al Señor de las cualidades del alma y dones corporales, de las gracias espirituales y temporales que se hubo dignado concedernos. Desgraciadamente son muchos los que viven olvidados de una verdad tan cierta y abusan sin cesar de los dones que recibieron como si nunca hubiera de llegar la hora de la cuenta; nada hacen para salvarse, todo les parece poco para perderse; no perdonan medio ni sacrificio para procurarse los bienes del tiempo, todo se les hace pesado, y ningún esfuerzo hacen por los bienes de la eternidad. Mayordomos infieles, sufrirán en la hora de la muerte el más triste y lamentable desgano y se llenarán de consternación al verse sin fuerzas para trabajar, sin valor para mendigar. ¡Es muy tarde para excitarse a la contrición cuando el corazón se halla endurecido! ¡Es muy difícil hacer penitente a un hombre que es ya casi cadáver! Ni tendrán seguridad para solicitud, ni confianza para esperar el auxilio de la Virgen, a quien olvidaron; de los ángeles y de los santos a quienes despreciaron. Ni se atreverán a dirigirse a Dios pidiéndole misericordia por lo mucho que abusaron de El. Prevengámonos a tiempo para evitar un fin tan deplorable: hagamos al presente lo que quisiéramos haber hecho en aquel trance y vivamos prevenidos, porque tal vez la hora de nuestra muerte está más cerca de lo que pensamos.

## ARTICULOS FOTOGRAFICOS

Gran variedad de CAMARAS FOTOGRAFICAS de las mejores marcas KODAK, ZEISS IKON y VOIGTLANDER. Constante y extenso surtido de películas, placas y demás accesorios de las casas Kodak, Zeiss, Ikon y Agfa.

Todas las películas compradas en esta casa, se desarrollan GRATIS en nuestros propios talleres fotográficos.

LIBRERIA ALSINA

Apartado 249 Sauter, Arias & Co. Teléfono 2036

## AVISO

Para conocimiento del público y efecto consiguiente, se hace saber: Que la Municipalidad de este Cantón, en sesión celebrada el veintinueve del corriente mes, dictó el siguiente acuerdo:

—Artículo II—Se acuerda conceder el plazo de un mes a partir de esta fecha para que los contribuyentes verifiquen el pago total de sus recibos atrasados y eximir de las multas correspondientes a servicios a los que dentro de ese plazo cancelen los que adeudan hasta hoy: siendo entendido que esta concesión comprende a los deudores contra quienes se ha establecido procedimiento judicial de cobro; y asimismo a los que, en virtud de disposición municipal anterior hubieren suscrito convenios para el arreglo extrajudicial de sus cuentas, en lo que respecta a las multas cargadas a los saldos que quedan a deber.

Luis N. Fournier,  
Gobernador.

## Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplanchada en máquina  
Precios especiales  
en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

## PIANOS

de calidad superior

Los mejores que llegaron al país

Construcción tropical

En condiciones favorables de pago

Libreria Lehmann (Sauter y Co.)

SAN JOSE C. R.

## LA CRISIS?

Puede ser un pretexto para que Ud. vista pulcramente, si aprovecha la gran reducción de precios que en atención a ella, ha hecho la sastrería de

J. A. BELGRAVE

Los últimos estilos, las mejores telas y el más elegante corte.

Todo a precios de verdadera crisis

## La época crítica que estamos atravesando

Habría sido más soportable si la producción agrícola de la Nación fuera más intensa, Costa Rica es un país netamente agrícola y debe procurar hasta donde sea posible levantar la extensión de los cultivos y la intensificación de los rendimientos.

La economía es necesaria en todo tiempo y ahora en especial, pero sería funesto economizar en la buena asistencia y las abonadas porque el resultado sería contrario a lo que se busca. El buen pensar aconseja al agricultor todos los medios a su alcance para producir más y al costo más bajo. La manera más rápida, más segura y más económica para obtener los aumentos deseados es la mejor asistencia, empleo de las mejores semillas y usando el abono completo de más alta eficacia Nitrophoska IG. Sin adquirir nuevas tierras y con el mismo personal está el finquero en la posibilidad de doblar sus cosechas. Los distribuidores del NITROPHOSKA IG. que está bien probado y acreditado en el país es la casa F. Reimers y Co. quienes dan las instrucciones y todos los detalles que pueden interesar al agricultor.

## CEMENTO

La Christiania Portland Cementfabrik S. A.

Tiene el gusto de anunciar al público que ha nombrado distribuidores generales en Costa Rica a

ADELA V. DE JIMENEZ

Y para atender las primeras demandas de cemento ha embarcado y llegarán al país a mediados de abril

10.000 barriles de 180 kg y - 10.000 acos de 42,5 kg.

Adela v. de Jiménez e hijos Se complace en avisar al público que después de ensayar y en vista de los magníficos atestados de calidad del cemento PORTLAND LION fabricado por la CRISTIANA PORTLAND CEMENTFABRIK S. A. ha aceptado su distribución en Costa Rica, y que tendrá a disposición del público a mediados de Abril, a precios sin competencia y nunca vistos. Con este cemento se construyó el edificio para la LEGACION DE MEJICO y muchas de uestras obras.

## Torrentes de inmoralidad

*Su origen*—Muchos de esos torrentes de inmoralidad nacen en los Estados Unidos. El «Film Year Book» o Anuario del Cine de 1928, trae estas estadísticas sobre ese comercio:

Países	Películas americanas
Argentina.....	90 por ciento
Bolivia.....	95 " "
Brasil.....	95 " "
Chile.....	85 " "
Colombia.....	90 " "
Cuba.....	95 " "
España.....	95 " "
Guatemala.....	90 " "
Honduras.....	90 " "
México.....	90 " "

Poco más o menos hay la misma proporción en los demás países hispanoamericanos.

*Sus aguas*.—Lo que llevan consigo esas películas, no se puede decir aquí.

Fred Eastman, profesor de drama religioso en la Universidad de Chicago, acaba de hacer una investigación sobre esto para cierta revista protestante. Resume así su contenido: «Las vistas (norteamericanas) están tan llenas de asuntos criminales y sexuales, y están saturando la mente de los niños por todo el mundo con aguas de cloaca social de tal manera, que son una amenaza para la vida mental y moral de la nueva generación».

En algunas partes hay censura local. En 1928 eliminó la de Chicago 6,470 escenas por criminales o inmorales; la de Nueva York de 1924 a 1927, cortó 4 825 escenas por sus tendencias criminales, y 3,763 por su inmoralidad. «Si se considera lo que estos censores dejaron—se añade,—nadie les acusará de melindrosos» ¡Qué pasará donde se exhibe lo dejado y lo quitado por esos censores de manga ancha!...

Se calculan en unas 800 las películas filmadas anualmente en los Estados Unidos. Varias asociaciones examinaron 216 desde noviembre de 1927 a abril de 1928; de ellas,—dijeron,—sólo 39 (el 18%) podían recomendarse a niños menores de 15 años; 86 (el 40%), a los jóvenes de 15 a 20 años; y 91, a adultos inteligentes. Si se hubieran examinado con criterio genuinamente cristiano, ¿cuál hubiera sido el resultado? .

*Reflexión*.— ¡Y pensar que esas «aguas de cloaca social» inundan nuestros países!..

¡Padres de familia, pastores de almas, alerta!..

«El Propagandista Católico»

**Anunciar es vender**

## Santoral

Domingo 3. 8.º después de Pentecostés.—La invención del cuerpo de san Esteban, protomártir y san Nicodemo.

### EL INVENCION DEL CUERPO DE SAN ESTEBAN, MARTIR

Martirizado San Esteban, un doctor de la Ley, llamado Gamaliel, llevó su sagrado cuerpo a una heredad suya de Cafarmágal, y le enterró en una gruta destinada para su familia, donde estuvo oculto tres siglos. Luciano, sacerdote ejemplar, supo por revelación el sitio donde estaba enterrado San Esteban, y haciendo cavar en determinado paraje, halló el tesoro que buscaba. Abriendo el sepulcro de San Esteban, tembló la tierra y salió tal fragancia, que se llenó todo el contorno de suavísimo olor, y cobraron la salud setenta y tres enfermos. Se trasladó a Jerusalén con solemne pompa, y desde allí a Roma, en tiempo de Pelagio I, siendo colocado en la iglesia de San Lorenzo. En la ciudad de Ancona se conserva una de las piedras con que fué martirizado.

#### Para Zapateros

Lona color café y lona blanca. Badanas, glasés negros y en colores. Impermeable, clase barata; oscaría, raso superior, hi adillos, elásticos, botones, etc.

Heredia. Tienda Benavides.

## Noticias del exterior

En solo Barcelona votaban 40,000 muertos

Madrid.—Los trabajos de confección del nuevo censo electoral, se hallan muy adelantados. En realidad, las listas electorales vigentes—dice el Ministro de la Gobernación—son inaceptables hasta el punto de que en Barcelona hay nada menos que cuarenta mil suplantaciones de otros tantos electores fallecidos, aparte de bastantes defectos de gran monta.

*Censuras del último discurso de Mussolini*

Buenos Aires.—Eu un artículo que titula «Elocuencia agresiva», el diario «La Prensa», comenta severamente el reciente discurso

del presidente Mussolini en Florencia, calificándole de penoso testimonio de pasión belicosa, muy en contraste ciertamente con los esfuerzos que realizan todos los países del mundo para asegurar el mantenimiento de la paz.

El artículo termina diciendo: El hombre que vino a elevar en Europa un muro contra el bolcheviquismo, que amenazaba su propio país, pretende hoy lanzar a su pueblo a la guerra; pero los pueblos saben guardar su fría serenidad».

#### Para Funerarias:

Acaban de llegar géneros para formar cajas, bonitos y baratos.

Heredia. Tienda Benavides

### CUALIDADES Y DESVENTAJAS

Que proporciona el sombrero de paja

1º En primer lugar, agradable por su frescura.

2º El ser sumamente liviano.

3º Evita la calvicie, mal estar o dolor de cabeza.

4º Preferido en el mundo entero por lo higiénico y principalmente en los trópicos.

5º Su bajo precio permite estar al alcance de quien lo desee, resultando caro por su poca duración, pero a Dios gracias.

Hoy día todo está resuelto con la famosa PAJINA admirable restaurador de sombreros. La Fotografía Gómez Miralles recibe sombreros de paja y se hace cargo de restaurarlos por la módica suma de \$ 3.00 quedando completamente como nuevos.

OBSERVACIONES — No se reciben sombreros con la paja rota ni manchados de grasa o tinta. La famosa PAJINA es una preparación completamente nueva: tiene la cualidad de destruir la quemadura de la luz del sol sin que la paja pierda su brillo natural.

Teléfono de la Fotografía 2490. — Teléfono de la casa de habitación: 3277

### La Pequeña Nápoles

— DE CATALDO SIMEONI —

Nueva Tienda de novedades

Artículos para señoras, caballeros, y niños  
Importación directa de artículos de lujo y fantasía  
Frente al Teatro América, swicht del tranvía

### Primeras Comuniones, Iglesias

En el Studio a domicilio, retrata L. G. Arias (Foto Sotillo).

Optica especial para niños. Fotógrafo técnico de New York.

Visítenos hoy ---Tel. 2437.

#### SI, DELE PARASITOIDES ZUNIGA



Lo mejor para las lombrices:

«Parasitoides Zúñiga»

Depósito: «Botica Tropical»

— Teléfono 2057 —

y en todas las farmacias

### El Dr. Acosta Guzmán

Despacha en el local que ocupó la Clínica

del Dr. Hernández, detrás del

Teatro Nacional.

Teléf Habitación: 3585 — Oficina: 3160

### Vidal y José J. Quirós

Abogacía - Notariado

— Arcadas. — Pasaje Dent —

EN LA

### Jardinería Central

hay constantemente trabajos listos, de todos los precios, especialmente coronas.—LLAME AL TELEFONO 2233—OCTAVIO LOAIZA

### POR UN COLON

SEIS nítidos y artísticos retratos

Galería abierta día y noche Solamente el mes de julio

Arte y economía: el summum del ideal femenino

Visítenos y quedará realmente complacida

FOTO ELECTRÁ

Frente a Ambos Mundos e Imprenta Alsina

No hay que olvidarlo:  
La UNICA medicina que cura  
el ASMA es él

CUAJANI JORDAN

cuyo

—o Depósito y Representación o—

los tiene la

BOTICA VARGAS

Apartado 716 Teléfono 2812

El anuncio es la clave del éxito en todo negocio

## “El Buen Feligrés”

Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q.-De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

## E. Calzada B.

Médico y Cirujano

CONSULTAS: De 10 a 12 m. y de 3 a 5 p. m.

Frente al Costado Sur de la Ferretería Rodríguez

TELEFONOS: Habitación: 3488—::— Oficina: 4016

## La Sociedad Bancaria e Industrial de Cooperación Femenina

Ha establecido sus oficinas provisional al costado de la Biblioteca Nacional

## Roberto Loría Rivera

Ex-Juez Civil y del Crimen de San José, ha establecido su oficina de abogacía y notariado en la avenida segunda, entre la Junta de Caridad y el Registro de la Propiedad.

Teléfonos: Oficina 2335. Casa de habitación 4010

## ¿Desea muebles baratos?

Dirijase al Taller de  
PICADO Y AGUILERA

25 varas al Norte de la Imprenta Alsina

SERA BIEN ATENDIDO

## Exámenes científicos de la Vista

Anteojos de todas clases

Consulte nuestros precios que están de acuerdo con la situación.



## Consultorio Optico RIVERA

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 • APARTADO 927

## Nuevas auror.

Viene de la segunda plana país. País que su agricultura no se ensancha, es pueblo de parásitos.

Leyendo en estos días dos artículos publicados en la Nueva Prensa del 30 del corriente, uno sobre la educación de la mujer, escritos por doña Rosario Brenes de Facio, a quien no puedo menos de darle mi más ardiente y humilde felicitación, por el párrafo que encabeza con las siguientes frases: que una mujer debe ante todo, ser mujer de su casa.

El otro artículo se refiere a la actualidad sobre la crisis del trabajo y a la evolución doctrinaria costarricense. Sí, yo felicito a ese obrero por su labor tan apreciable; por eso he dicho, nuevas auroras para Costa Rica. El resurgimiento de la agricultura con el contrato del banano en nuestra tierra, será su nueva aurora. Gracias que son los obreros y trabajadores en general los que deseamos trabajo para que el verdadero nacionalismo se levante sin mirar fronteras, colores ni razas.

Ya que los agiotistas en pequeña y grande escala lo que desean con su dinero estancado, es contemplar impávidamente la miseria en el hogar del pueblo trabajador, sin reflexionar en la prostitución y desmoralización que se puede presentar en los hogares de la familia costarricense, por la falta de trabajo en qué ganar su sustento para los hijos del trabajador.

Esos nacionalistas mal entendidos, esos agiotistas cuyas ideas y dinero solo sirven para aprovecharse de las necesidades humanas, serán responsables de la hecatombe que pueda sobre-

## Exquisito pan

elaborado con las mejores harinas y más exigente aseo, encuentra en la panadería San Cayetano, contigua a la Botica La Victoria, calle 12 Sur y en su sucursal entre la Iglesia de La Doloresa y La Noche Buena.

ANTONIO ARCE

venir al país, porque ante la corrupción en que pueda caer la esposa virtuosa, o la joven hija, amantes los dos del honor del padre, los hijos y hermanos respectivos, al sacrificar ellas su honor por el derecho a la vida de sus pequeños hijos. Ante el egoísmo de los hombres que por un nacionalismo mal entendido, y peor predicado, reclamando a los entreguistas con su cacareo de soberanía nacional, los cuales ponen una parte del pueblo contra la otra, esos también son responsables del desasosiego en el obrero.

Entreguistas de la Soberanía Nacional son aquellos que al exportar su café, dejan todos sus haberes en los Bancos europeos, sin sentir conmiseración por la tierra que les ha dado el fruto, y los trabajadores. Entreguistas son aquellos que dejan su hogar en la miseria por sostener placeres y concubinatos. Entreguistas son aquellos que liquidan los haberes de los trabajadores, después de haberles puesto en la miseria más espantosa. Entreguistas son aquellos que comprendiendo que el resurgimiento de Costa Rica está en la agricultura, explotando nuestras primeras industrias, y confiando solamente en el grano de oro, les cierran los brazos al pueblo trabajador para el desenvolvimiento del cultivo del banano, hundiendo sus hogares en la corrupción más abominable por el hambre a causa de la falta de trabajo. Los señores diputados, los nacionalistas mal entendidos y, los apristas se deben convencer que no es solamente por hombre como vulgarmente se dice, se está obligando a celebrar estos contratos bananeros: no es cierta esta aseveración, es el ansia de progreso, es la decadencia en nuestro espíritu por la falta de trabajo y de dinero para llenar nuestras necesidades, la que nos enseña de una manera enérgica, y nos dice que ante la presión

infame que ejerce el capital nacional con su acaparamiento del medio circulante a fin de aniquilar todo el desarrollo en las empresas, y quienes son sus deseos de encerrar en una argolla antipatriótica al Presidente de la República, y al cual estos mismos capitalistas le llevaron al desempeño de esa Magistratura, a sabiendas de estos compromisos, le niegan su contingente como se lo negaron en aquel tiempo al señor Iglesias, buscando la manera de poner al pueblo humilde y sensato, en contra de su Gobierno. Y no teniendo el valor moral como dice el Diputado por Limón, señor Gutiérrez, para declararse con una sinceridad acrizolada exponiendo con firmeza la razón que les asiste para adversar los contratos, a fin de afrontar la responsabilidad moral que les pertenece al encontrarse frente a frente a una revolución social por la falta de trabajo, que es el único medio con que cuentan las clases sociales de la República para el sostenimiento de su modo de vivir.

Estas mismas clases sociales sabrán comprender el patriotismo digno de a los señores Diputados que voten esos contratos, pues con esa actitud la aurora del trabajo y progreso con su tranquilidad y paz renacerá en Costa Rica.

Pues el trabajo por medio de la agricultura en la Industria del banano hará surgir el Comercio, la Industria en general y el bienestar social del trabajador, hará que nuestra Patria crezca libre y fecunda como nuestra antigua moneda de oro.

Un nacionalista deveras

Para regalos

Buenas colchas algodón y seda, tapetes solos y en juego; muchos objetos plata y cristal; paraguas bastón, etc.

Gran surtido de anteojos con y sin estuche.

Heredia. Tienda Benavides.

## La línea férrea a Limón interrumpida

A consecuencia de las llavias torrenciales de la madrugada de ayer se registraron varios derrumbes en las Lomas y Torito. Se espera restablecer el tráfico hoy.

## POSTUM

(Café Homepático)

CORN FLAXES  
GRAPE NUTS  
CREAM OF WHEAT

Acaba de recibir

EL AGUILA DE ORO  
PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

## Dr. Herdocia

Enfermedades de los  
OJOS, OIDOS, NARIZ y  
GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y  
de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedad.

## “San Kalián”

Cuide usted sus animales, ellos le proporcionan  
Riqueza y Bienestar

El SAN KALIAN, cura el ganado asoleado, cura la morriña, mata las garrapatas, es preventivo de multitud de enfermedades y aumenta la leche en las vacas

San José, Costa Rica.

Saborío Hnos.  
Químicos Farmacéuticos

## Nuestro lema: SERVICIO

Cocinas «PRIMUS» muy económicas. No producen humo ni mal olor. Úselas y se convencerá.

Médicos - Hospitales - Clínicas

Tenemos un gran surtido de instrumentos, Suturas, Jeringas y Aguja, Diatermia, Rayos X, Ultra Violeta.

Señores Homeópatas: Recibí un gran surtido de Botiquines, Específicos, Medicinas y libros en español.

A la Profesión Dental: Materiales, Instrumentos y equipos para Dentistas y Médicos.

Hónrenos con su visita y quedará complacido  
COSTA RICA DENTAL & MEDICAL SUPPLY CO.

DR. M. FISCHER

Frente a la plaza del Correo) San Jose C. Rica



REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA